

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai efektivitas pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya yang telah dilakukan penulis berdasarkan 5 (lima) indikator fokus penelitian dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pemahaman program dalam pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Dengan parameter adanya sosialisasi dan pendampingan yang telah dilaksanakan bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak dalam memahami program, serta pengetahuan masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak dari sosialisasi dan pendampingan yang telah dilaksanakan terkait dengan program Kartu KUSUKA. Indikator pemahaman program dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak Kota Surabaya kurang maksimal sehingga program tidak efektif terlaksana. Hal tersebut dikarenakan masih terbatasnya pemahaman masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak terkait dengan program Kartu KUSUKA.
2. Tepat sasaran dalam pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Dengan parameter ketepatan penerima manfaat sesuai ketentuan yang telah ditetapkan, dan kesesuaian program dengan kebutuhan serta harapan

masyarakat. Indikator tepat sasaran dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak Kota Surabaya sudah efektif dalam ketepatan penerimaan manfaat program. Hal tersebut dikarenakan meskipun pelaksanaan program Kartu KUSUKA masih kurang sesuai dengan harapan dan kebutuhan masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak, Namun pencapaian target sasaran Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak telah teralisasi lebih dari 90 persen dari target sasaran yang telah ditentukan. Selain itu, sasaran yang menerima Kartu KUSUKA merupakan nelayan yang memang telah melengkapi persyaratan yang ditentukan serta telah dinyatakan valid dalam seluruh prosedur pelaksanaan Program Kartu KUSUKA.

3. Tepat waktu dalam pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Dengan parameter kesesuaian waktu pelaksanaan dengan ketentuan yang telah ditetapkan, dan keberlanjutan pelaksanaan program. Penggunaan waktu dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA kurang optimal. Sehingga untuk indikator tepat waktu tidak efektif dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Hal ini dikarenakan masih banyaknya penggunaan waktu yang tidak sesuai dengan ketentuan serta tidak adanya kejelasan untuk lama waktu pencetakan Kartu KUSUKA bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak yang telah mendaftar program Kartu KUSUKA.
4. Tercapainya tujuan dalam pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota

Surabaya. Dengan parameter pencapaian tujuan program, dan fungsi serta manfaat dari program dirasakan oleh pihak yang berkaitan dengan program. Indikator tercapainya tujuan program tidak efektif dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Hal ini dikarenakan fungsi serta manfaat dari program belum dirasakan sepenuhnya terutama oleh masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak sehingga pencapaian tujuan belum maksimal. Dan juga dalam pencapaian tujuan tersebut masih terdapat banyak beberapa kendala dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA terutama dalam pencetakan kartu.

5. Perubahan nyata dalam pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Dengan parameter adanya perubahan pada kondisi masyarakat dari segi sosial ekonomi, serta hambatan setelah adanya program. Indikator perubahan nyata tidak efektif dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak Kota Surabaya. Hal ini dikarenakan masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak tidak merasakan adanya perubahan yang nyata dalam aktivitas kehidupan mereka dari pelaksanaan program Kartu KUSUKA.

Berdasarkan pemaparan diatas, maka dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan Dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya belum efektif. Hal ini dapat dilihat dari banyaknya indikator yang masih belum efektif seperti pemahaman program, tepat waktu, tercapainya tujuan, dan perubahan nyata. Untuk indikator yang telah efektif

hanya tepat sasaran yang telah mencapai lebih dari 90 persen dari seluruh target sasaran program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, penulis dapat memberikan saran sebagai berikut:

1. Pihak Instansi Pemerintah yang berkaitan dengan program Kartu KUSUKA terutama Penyuluh Perikanan di Kecamatan Bulak hendaknya lebih memberikan pengetahuan dan pemahaman yang lebih optimal lagi terhadap masyarakat nelayan mengenai tujuan, fungsi, manfaat Kartu KUSUKA, serta cara penggunaan Kartu KUSUKA dalam kegiatan-kegiatan atau program-program pemerintah dalam sektor kelautan dan perikanan sehingga program Kartu KUSUKA di Kecamatan Bulak dapat mencapai tujuan yang telah ditetapkan.
2. Pihak Instansi Pemerintah dan Perbankan yang berkaitan dengan program Kartu KUSUKA hendaknya lebih mengoptimalkan penggunaan waktu dalam pelaksanaan program Kartu KUSUKA. Terutama dalam memberikan kejelasan lama waktu yang dibutuhkan untuk pencetakan Kartu KUSUKA oleh pihak perbankan. Dan sebaiknya untuk pencetakan Kartu KUSUKA pemerintah jangan hanya melakukan kerjasama pada satu atau dua perbankan, melainkan dengan banyak perbankan agar proses pencetakan bisa cepat selesai.
3. Agar fungsi serta manfaat dapat dirasakan secara keseluruhan baik oleh pihak instansi pemerintahan maupun masyarakat nelayan. Maka hendaknya

dilakukan evaluasi untuk memperbaiki apa yang menjadi kekurangan dalam pelaksanaan program agar pencapaian tujuan lebih optimal.

4. Dan untuk menciptakan perubahan yang nyata bagi kehidupan masyarakat nelayan, hendaknya program Kartu KUSUKA lebih disesuaikan lagi dengan kebutuhan dan harapan dari para nelayan tersebut.

Demikian saran penulis yang dapat diberikan dalam penelitian ini. Diharapkan dengan adanya penelitian ini mampu memberikan masukan untuk pelaksanaan program Kartu Pelaku Usaha Kelautan dan Perikanan (KUSUKA) bagi masyarakat nelayan di Kecamatan Bulak Kota Surabaya dalam pencapaian tujuan yang telah ditetapkan.